

金沢区・工場撮影散歩2018レポート

カメラを首から下げて大勢で散歩をしながら写真を撮る「撮影散歩」。『会社まるごとギャラリー2018』のワークショップとして、毎年ご好評の『金沢区・工場撮影散歩』を開催いたしました。

横浜市内随一の産業団地である「LINKAI金沢」に位置する横浜シーサイドライン、東海シヤリング（2つの工場）、竹内紙器製作所、HIGASHI-GUMI、4つの企業を巡りました。横浜シーサイドラインのみ昨年が続いての訪問です。

集合場所は恒例となった横浜シーサイドライン新杉田駅。お初の方やリピーターの方とご挨拶を交わしたらよいよスタートです。シーサイドラインに乗車する瞬間はいつもワクワクします！



まず最初に向かったのは横浜シーサイドライン。並木中央駅から直結の専用通路を渡るとすぐ車両基地に到着です。ピカピカの車両が出迎えてくれました。安全のため全員がヘルメットを着用し、思い思いの角度から自由に撮影します。華やかな車両だけでなく、整備するための工具や専用機器なども魅力的な被写体となります。

www.seasideline.co.jp



他の方が撮影した写真をあとで見せてもらうことができるのも「撮影散歩」の魅力。それまでの自分には無かった視点やアプローチを共有できるのです。同じ場所を散歩したはずなのに、出来上がった写真には個性が表れる。それらを吸収して一気にスキルアップができる優れたシステムなのです。

並木中央駅に戻ってシーサイドラインに乗車、次の目的地は福浦駅です。2番目に向かったのは東海シャリング。輸送用機械器具の製造を中心に、金属切削加工、金属プレス、板金加工などを行っています。油にまみれ使い込まれた巨大な加工機器がところ狭しと並んでいて大迫力！ 溶接の実演が始まるとみなさんカメラを構えて集まってきました。火花をうまく捉えるとダイナミックな写真が撮れることがあります。近くにもうひとつ工場があるとのことで徒歩移動。どちらの工場も現場の作業員の方々にたいへん親切にいただき、参加者と笑顔で話すシーンが多く見られました。



午前中の予定はここまで、東海シヤリングから徒歩3分で産業振興センターに到着。センター内の会議室でランチタイム、今年もメルヘンのお弁当をご用意いただきました。お米も美味しいのですが、とくに和風おろしハンバーグが絶品でした！

www.maerchen.co.jp



さて、ひと休みしたら午後の行動開始。今回は徒歩での移動が多いため暑さがちょっと堪えそうですが、はりきって行きましょう！

産業振興センターから徒歩10分で竹内紙器製作所に到着。職人の技にこだわった紙箱とシール印刷の製造を行っています。2つのグループに別れて紙箱工場とシール印刷工場を交代で見学。紙箱のクオリティの高さ、デザインの美しさに驚きます。安価な大量生産品ではないため、高級な商品を入れるために使われることが多いのだそうです。納得。シール印刷では使い込まれた印刷機やインク缶に人気が集まっていました。丁寧に作業の工程を説明していただき、機械まかせではない職人の技を披露していただきました。

www.takeuchi-box.co.jp





次の目的地までは少し距離がありますが、海沿いの公園を見たい！ ということで徒歩で移動することにしました。工場ばかりに目が行きがちになりますが、臨海産業団地なので海が近いですし、公園や緑も多く配置されています。東京湾が一望できる公園で記念写真青い空の下に、さらに青い水平線を一緒に写し込んでみました。



のんびり撮影をしながら20分くらい歩いたでしょうか。最後に伺ったのはHIGASHI-GUMI（東組）。素材や機能、デザインにこだわり、大学の図書館、企業の大型展示会、什器製作までを手がけています。これまで訪問した工場とはガラッと雰囲気が変わり、こちらはまるでおしゃれなカフェのような雰囲気。主力製品でもある立方体のスチールラックを組み上げることで、独自の機能性と世界観を表現しています。センスあふれる小道具やそれらの展示方法が、みなさんの心を掴んだようでした。

higashigumi.com





今回はこれまでの撮影散歩で一番長い距離を歩いたかもしれません。少々疲れたかもしれませんが、いつも以上にバリエーションに富んだシチュエーションでたっぷり楽しんでいただけたのではと思います。ありがとうございました！



イベント終了後、参加者のみなさんに提出していただいた作品を選抜。今回も横浜シーサイドラインさんのご好意で新杉田駅ホームに一週間ほど飾っていただきました。本当にありがとうございました！

以上をもって2018年の「金沢区・工場撮影散歩」はすべて終了いたしました。ご参加いただいたみなさん、訪問先のみなさん、運営スタッフのみなさん、ありがとうございました！ 2019年もよろしく願いいたします。

川名マッキー